# Publica Granma nuevos mensajes de condolencias por deceso de Fidel



La Habana, 5 dic (RHC) El periódico Granma publica este lunes nuevos mensajes de condolencias enviados por mandatarios, personalidades y organizaciones por el fallecimiento del líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro.

### Mensaje de la Secretaría de Unasur

Comunicado de la Secretaría de Unasur ante el sensible fallecimiento de Fidel Castro.

La Secretaría General de Unasur lamenta profundamente la desaparición de Fidel Castro, el más importante líder latinoamericano del siglo XX.

Fidel Castro iluminó la región con sus ideas sobre la libertad, soberanía, igualdad por las cuales luchó durante medio siglo.

# Mensaje de la Unicef

Excmo. Sr. Raúl Castro Ruz

Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba

Primer Secretario del Comité Central del PCC

Excelentísimo Señor Presidente Raúl Castro Ruz,

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), en Cuba y la Oficina Regional para América Latina y el Caribe expresan sus sentidas condolencias y solidaridad con el pueblo de Cuba, con el Presidente Raúl Castro y los familiares, por el fallecimiento de Fidel Castro Ruz, expresidente de la República y líder de la revolución Cubana. Fidel Castro Ruz fue un pionero en la promoción y cumplimiento de los derechos de los niños y niñas a la salud, a la educación, al deporte, a la cultura, a un ambiente protector, a la igualdad y a la justicia social.

Al unirse al país en este momento de duelo nacional y reflexión, UNICEF reitera su apoyo a los esfuerzos nacionales para que cada niño y niña alcance su pleno potencial.

Muy sinceramente,

Anna Lucia D'Emilio, representante

María Cristina Perceval, directora regional de UNICEF para América Latina y el Caribe

### Mensaje del PARLATINO

La Presidenta y el Secretario General del parlamento latinoamericano y Caribeño, PARLATINO, en uso de sus atribuciones estatuarias y reglamentarias expide el siguiente comunicado:

Dado el fallecimiento del expresidente de la República de Cuba, Fidel Castro Ruz, expresan sus más sentidas condolencias a la familia en la cabeza de su hermano Raúl Castro, actual presidente, al gobierno, a la Asamblea nacional y a su pueblo.

El Comandante Fidel castro, líder indiscutible de la revolución cubana que liberó a dicho país de fuerzas foráneas, cuya trayectoria deja huella en la historia de ese país, de América Latina y el Caribe y el mundo entero.

A nuestros compañeros miembros del PARLATINO, nuestro más sincero pésame.

Una vez reunida la Mesa Directiva se tomarán las medidas conducentes a la participación del organismo ante este sensible acontecimiento.

# Mensaje de Keiji Furuya, Presidente de la Liga Parlamentaria de Amistad Japón-Cuba

Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba

Raúl Castro Ruz

Al conocer del fallecimiento del expresidente del Consejo de Estado, Comandante Fidel Castro Ruz, ruego por el descanso de su alma.

Tuve el honor de conocer al Comandante Fidel en mi primera visita a Cuba en 1992, justo después de ser elegido como parlamentario. En ese momento, quedé atraído por el liderazgo excelso y humanidad encantadora con que había dirigido la Revolución de 1959 y después el Estado durante mucho tiempo.

Al volver a Japón, con profunda admiración hacia el Comandante Fidel, decidí establecer la Liga Parlamentaria de Amistad Japón-Cuba, saltando la diferencia de sistema de ambos países, entre el socialismo y el capitalismo. En la actualidad, yo mismo ocupo el puesto de Presidente de la Liga y hago todo lo posible para desarrollar la relación bilateral.

He quedado atónito al recibir esta noticia tan triste, recordando el último encuentro con el Comandante Fidel en enero del 2014, como si fuera un reciente acontecimiento, en el que compartió conmigo sus experiencias en varios campos.

En nombre de la Liga Parlamentaria de Amistad Japón-Cuba, manifiesto mis más sinceras condolencias tanto al pueblo cubano como a la familia del difunto. Rezo por el descanso del alma del Comandante Fidel Castro Ruz.

#### Mensaje de San Cristóbal y Nieves

Al Honorable Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Cuba

La Embajada de San Cristóbal y Nieves saluda muy atentamente al Honorable Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Cuba y desea presentar sus más sinceras condolencias a este honorable Ministerio y al pueblo de Cuba por el deceso del Comandante en jefe Fidel Castro Ruz ocurrido el pasado 25 de noviembre.

En esta dolorosa circunstancia y, en este momento tan aciago, la Embajada de San Cristóbal y Nieves desea extenderle sus expresiones de más sentido pésame, y el abrazo de solidaridad del Gobierno y pueblo de San Cristóbal y Nieves al Gobierno y al pueblo de Cuba así como a sus familiares.

La Embajada de San Cristóbal y Nieves aprovecha la ocasión para reiterarle al Honorable Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Cuba, el testimonio de su más alta y distinguida consideración.

### Mensaje del Frente Amplio de Costa Rica

Expresamos nuestro dolor ante el fallecimiento del compañero Comandante de la Revolución Fidel Castro Ruz, acaecido en la Ciudad de La Habana a la edad de 90 años.

Al pueblo cubano, a su Gobierno y al Partido Comunista de Cuba le acompañamos en este triste momento. Nuestro sentimiento de pesar es el de ellos y ellas. Hoy no están solos, millones y millones de personas alrededor del mundo estamos acompañándoles.

Su papel protagónico y fundamental en la historia latinoamericana y mundial de la última mitad del siglo XX y lo que llevamos del XXI permanecerá por siempre. Su ejemplo y vocación revolucionaria, su preclaro pensamiento, su valor y decisión para afrontar junto a su pueblo los retos que se le presentaban a la Revolución Cubana marcaron un camino que nos inspiró, nos inspira e inspirará de aquí en adelante. Ese camino que abrió y las huellas que dejó serán seguidos por muchas generaciones en el futuro.

De Cuba y su proceso revolucionario hemos recibido siempre apoyo, solidaridad, refugio y amistad sin condiciones. Este talante se construyó por el ejemplo de esos grandes luchadores y luchadoras que, encabezados por el compañero Fidel Castro, un día soñaron, lucharon y vencieron.

La contribución fundamental del compañero Fidel Castro para alcanzar la paz en Centroamérica amenazada por la intervención imperialista en la década de los ochenta del siglo recién pasado, siempre será recordada y reconocida por las y los costarricenses dignos.

En cada rincón del mundo en el que Cuba ha estado presente brindando solidaridad Fidel seguirá vivo. En cada escuela, en cada hospital, en cada laboratorio de investigación, en cada deportista de Cuba, Fidel vivirá eternamente.

¡Viva por siempre el Comandante Fidel Castro Ruz!

Comité Ejecutivo Nacional

Partido Frente Amplio

## Mensaje de la Sociedad de la Amistad Ruso-Cubana

Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba, Raúl Castro Ruz

En nombre de los miembros de la Sociedad Rusa de Amistad con Cuba le expresamos a usted, a los miembros de su familia y al pueblo cubano nuestras más sentidas condolencias con motivo de una gran pérdida: el fallecimiento del destacado estadista y político de la República de Cuba de relevancia mundial, fundador, inspirador y líder de la Revolución Cubana, Fidel Castro Ruz.

Los activistas de la Sociedad de amistad, así como otros habitantes de la ciudad de Moscú recibimos la triste noticia del fallecimiento del compañero Fidel Castro Ruz como una pérdida inmensa e irreparable, como un acontecimiento difícil en el plano personal.

Le estamos agradecidos a Fidel Castro Ruz por su enorme aporte a la creación de la Asociación de la Amistad Cubano-Soviética y Cubano-Rusa en tanto organizaciones sociales, que llevaron a cabo y continúan realizando una labor encaminada al desarrollo y fortalecimiento de la solidaridad, la colaboración y la amistad entre los pueblos hermanos de nuestros países.

El recuerdo de ese gran Hombre de la contemporaneidad, Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, permanecerá durante mucho tiempo en nuestros corazones.

Presidente de la Sociedad Rusa de Amistad con Cuba,

Teniente General de las Tropas Espaciales

I.I. Kurinnoi

# Mensaje del gobierno de Malasia Mensaje de Condolencias del gobierno de Malasia.

Ministerio de Asuntos Exteriores, Malasia

Fallecimiento del expresidente del Consejo de Estado de Cuba, Señor Fidel castro.

El Gobierno y pueblo de Malasia expresan sus sinceras y sentidas condolencias al Gobierno y pueblo de Cuba por el deceso del expresidente de Cuba, Sr. Fidel Castro.

El Presidente Castro será siempre recordado como un ícono revolucionario no solo en Cuba sino en todo el mundo.

Putrajaya

#### Mensaje del Vice Emir de Catar al Presidente Raúl Castro

S.E. Presidente Raúl Castro Ruz

Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba

Su excelencia:

En este triste momento del fallecimiento del expresidente de Cuba y gran líder Fidel Castro, deseo expresarle a Su Excelencia y a su pueblo, mis sinceras condolencias y simpatías por esta gran pérdida.

Que su alma descanse en paz.

Abdullah Bin Hamad Al- Thani

Vice Emir del Estado de Catar

Doha, 27 de noviembre del 2016

# Mensaje del Partido Comunista de Turquía

¡Fidel, Hasta la Victoria, Siempre!

Nos hemos enterado de que falleció el Comandante en Jefe de la Revolución Cubana, Fidel Castro Ruz.

Nuestro dolor es profundo ante esta noticia.

Hemos perdido uno de los héroes más grandes que crió el siglo XX y regaló a la humanidad. La Revolución Cubana de 1959 fue el anillo más auténtico de la era de las revoluciones socialistas que se abrió con la Revolución Rusa de 1917.

La Revolución que triunfó bajo el liderazgo de la mente estratégica extraordinaria de Fidel fue coronada con un proceso de construcción socialista. Cada momento de esa construcción llevó la huella de la compresión profunda, la previsión aguda y el talento inmenso de liderazgo del Comandante en Jefe. Era posible ver su toque en cada detalle. Aunque era un héroe que ya había pasado a la historia mucho antes de su fallecimiento y que iba a ser recordado por los siglos, era solo «Fidel» en los ojos del pueblo cubano. Una modestia cuyo objetivo fundamental era compromiso que ha sido una característica común de todos los líderes revolucionarios, comenzando por Fidel. Esa característica los ha convertido en una pieza inseparable del pueblo cubano y jugó un papel grandioso en el enraizamiento de la Revolución en Cuba.

El papel de Fidel era único también en la universalización de los mensajes de la Revolución Cubana que alcanzaron más allá de las fronteras de esa pequeña isla caribeña. Era la persona que hizo un esfuerzo más enérgico para convertir las palabras de José Martí. «Patria es humanidad», a una realidad fundamental del socialismo cubano. Bajo su liderazgo, el socialismo cubano no solo inspiró a los pueblos que lucharon contra la pobreza, la agresión y la agresión imperialista, sino que se universalizó extendiendo la mano a todos los rincones del mundo sin esperar nada a cambio.

Ahora, en su ausencia, el pueblo cubano que nunca ha ligado su destino a la presencia física de un líder sino a la protección de los logros de la lucha vitalicia de ese líder, va a seguir en su camino hacia el socialismo.

Y nosotros, los miembros del movimiento internacional comunista de Turquía, vamos a asumir lo que nos toca en la región en la que estamos para hacer la realidad de las palabras que dijo el Che en su despedida a Fidel:

Querido Comandante en Jefe, ¡Hasta la Victoria, Siempre!

#### Mensaje del Ministerio de Relaciones Exteriores de Uruguay

El Ministerio de Relaciones Exteriores, en nombre del Gobierno y pueblo de la República Oriental del Uruguay, desea extender al Gobierno y al pueblo de la República de Cuba sus más sentidas condolencias y solidaridad por el fallecimiento del Presidente Fidel Castro, líder de la revolución cubana,

y al mismo tiempo privilegiado testigo y protagonista de la historia política contemporánea.

La larga e histórica relación que une a Cuba con Uruguay le ha granjeado a Fidel Castro, uno de los políticos más influyentes en América Latina desde mediados del siglo XX, un lugar en la memoria colectiva de nuestro país, con el cual mantuvo estrechos lazos a lo largo de su presidencia.

El Gobierno del Uruguay desea en esta oportunidad reiterar su voluntad y compromiso de seguir trabajando estrechamente con la República de Cuba en la búsqueda de un desarrollo con equidad y justicia social para los pueblos de ambos.

# Mensaje de Ebenezer M. Oyetakin, expresidente de la Organización de Jóvenes de Nigeria —Sahel— Liga de Jóvenes y Estudiantes Saharauis

Tributo a la mayor leyenda de una era.

Hoy, el Sol se pone para el mundo entero, en particular para el continente americano debido a que ha partido a la Gloria, sin dudas, el más extraordinario ícono revolucionario de nuestro tiempo, legendario, con inquietudes intelectuales, profundo, líder compasivo, instructor y educador, humanista formidable: el venerable Comandante Fidel Castro Ruz, a quien cariñosamente llamaba «Mi padre», líder y mentor.

Inmensa pérdida para un mundo con grandes carencias de paz y guía, y en medio de la confusión, la anarquía, la inseguridad y las guerras originadas y fomentadas por la avaricia desmedida del imperio capitalista, contra el cual Fidel Castro se mantuvo firme en la posición de victoria.

Cuando conocí a Fidel Castro en La Habana en mayo del 2005, me transformé de inmediato por la claridad de tus instrucciones, mensajes y sentido del propósito. Hoy, aunque has abandonado este mundo, millones de personas, entre los que me incluyo humildemente, rezamos por preservar esas enseñanzas e instrucciones tuyas como nuestros principios rectores.

Ofreciste escudo paternal y refugio a los cubanos para defenderse de los ataques de la invasión imperialista y despiadada y de la amenaza de extinción aún en las más difíciles circunstancias. Te mantuviste firme en la solidaridad y protección de los intereses africanos y la libertad. En todo momento, ofreciste respuesta a muchas cuestiones que necesitaban solución en nuestro mundo. Los cubanos en particular, los africanos en especial y el mundo entero, definitivamente te extrañarán. Fuiste, sin lugar a dudas, la verdadera conciencia del mundo en nuestro tiempo.

A nombre mío propio, de mi familia, de los jóvenes nigerianos y de la juventud africana, a quienes tuve el privilegio de liderar durante los últimos 15 años, envío condolencias al pueblo y Gobierno de Cuba, en particular al Presidente Raúl Castro. Que Dios todopoderoso les conceda la gracia y fortaleza para resistir esta pérdida irreparable.

Buenas noches mi Padre revolucionario.

Honorable Ebenezer M. Oyetakin

Expresidente de la Organización de Jóvenes de Nigeria —Sahel— Liga de Jóvenes y Estudiantes Saharauis

#### Mensaje del Príncipe Heredero de Kuwait Nawaf Al-Ahmad Al-Jaber Al- Sabah

Excelentísimo Señor Raúl Castro

Presidente de la República de Cuba

Excelencia,

Con gran pesar recibí la noticia del fallecimiento del expresidente de la República de Cuba Fidel castro, quien dejó huellas indelebles y una inmensa contribución al servicio de su Patria.

Excelencia, deseo expresarle a Usted como a su generosa familia y a todo el pueblo de Cuba amigo, nuestras más profundas condolencias y pésame por esta gran pérdida, pidiendo para el alma del fallecido, misericordia y descanso eterno.

Saludos sinceros.

Nawaf Al-Ahmad Al-Jaber Al- Sabah

Príncipe Heredero

# Mensaje de Provash Ghosh, Secretario general de Centro Socialista de Unidad de la India (Comunista)

Secretario General

Partido Comunista de Cuba

La Habana

Estimado Compañero:

Estamos profundamente afligidos por el deceso del compañero Fidel Castro, valiente líder revolucionario comunista, cuya batalla loable y desempeño encomiable en el establecimiento y protección del socialismo en Cuba venciendo todas las amenazas, maquinaciones y ataques del campo imperialista encabezado por el imperialismo estadounidense, ha sido fuente de profunda inspiración para los luchadores antimperialistas y revolucionarios no solo de América Latina sino de todo el mundo. Esa batalla ejemplar liderada por el Compañero Fidel en Cuba fue la que despertó al pueblo oprimido de América Latina a combatir contra la tiranía del imperialismo estadounidense y fortalecer los movimientos revolucionarios proletarios en sus respectivas tierras. El internacionalista fiel, Compañero Fidel, permanecerá eternamente vivo en los corazones de las masas trabajadoras oprimidas de toda la tierra, así como en los millones de revolucionarios proletarios que luchan por llevar a cabo una revolución anticapitalista y pasar al socialismo. Estamos seguros que la dirección del Partido Comunista de Cuba continuará fortaleciendo el socialismo en su país estrictamente apegados al pasado, mostrando por el extinto líder e impulsando el movimiento comunista mundial.

En esta hora de pesar, expresamos nuestra fraternidad revolucionaria y solidaridad con los compañeros del Partido Comunista de Cuba y el pueblo cubano y transmitimos nuestras más sinceras condolencias.

Con saludos revolucionarios,

Fraternalmente suyo

### Mensaje de la Secretaría de la Juventud Frente Amplio

Excelentísimo Sr. Danilo Sánchez Vázquez

**Embajador** 

Embajada de la República de Cuba

La Juventud del Frente Amplio envía sus condolencias al pueblo de Cuba, y expresa su tributo y reconocimiento al Comandante Fidel Castro Ruz, quien transitó a la inmortalidad este 25 de noviembre del 2016.

Manifestamos nuestra solidaridad con el hermano pueblo cubano y sus autoridades, reconociendo el legado que el compañero Fidel imprimió en el mundo por la consecución de la justicia y la libertad. Sus ideales han marcado —y lo continuarán haciendo— a generaciones enteras, las cuales sostenemos nuestro compromiso de continuar luchando y venciendo.

Secretaría de Relaciones Internacionales

Juventud Frente Amplio-Costa Rica

#### Mensaje del Embajador de la República del Congo en La Habana

El Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de la República del Congo, Decano del Cuerpo Diplomático acreditado en Cuba

Excelentísimo General de Ejército

Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros:

Después de haber escuchado en la noche del viernes, 25 de noviembre del 2016, su anuncio del fallecimiento del querido Comandante en jefe Fidel Castro Ruz, acaecido esa misma noche a las 22 horas con 29 minutos, sentí un dolor muy intenso al saber que, físicamente, Fidel ya no estaría entre nosotros y fue entonces cuando decidí enviarle esta nota de condolencias, en mi calidad de revolucionario y amigo del Comandante.

General de Ejército:

Se nos ha ido el gigante ilustre, el propulsor, el pensador, el orientador, el guía de todas las acciones revolucionarias, que han hecho de Cuba un gran país en el concierto de las naciones.

Él es el padre de la Revolución Cubana y de otras que se han realizado en todas partes del mundo. Un gran líder que ha desaparecido, pero que vivirá en la memoria y en los corazones de todos los que reconocen sinceramente su legado.

General de Ejército:

Conozco y considero su doble dolor, por haber perdido a un gran dirigente y guía, y por haber perdido a su entrañable hermano de sangre.

Comprendo la situación compleja en la que se encuentra y es necesario que Usted sepa que todos los amigos verdaderos que tenía el Comandante en Jefe, son suyos hoy, y lo apoyan, el país y el pueblo cubano lo apoya. Todos los ojos del mundo hoy están dirigidos hacia Usted por la continuidad del proceso revolucionario cubano.

Raúl, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, le queremos y estaremos siempre con Usted.

Permítame ahora, decirle al Comandante en Jefe donde guiera que esté:

¡Gracias Comandante en Jefe, querido Fidel, por haber entregado lo mejor de ti a Cuba y a toda la humanidad, pues sin ti muchas cosas no hubieran sido posibles!

¡Que tu alma descanse en Paz, Querido Comandante!

¡Hasta la victoria siempre. Te seremos siempre fieles!

Me valgo también de esta oportunidad para reiterarle, Excelentísimo General de Ejército, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, mi más profundo respeto y el testimonio de mi más alta y

distinguida consideración.

Pascal Onguenby

Mensaje Oficial del Excmo. Honorable Uhuru Kenyatta, C.G.H., Presidente y Comandante en Jefe de las Fuerzas Armadas de la República de Kenya por el fallecimiento del expresidente de Cuba, Fidel Castro

El mundo despide hoy al legendario luchador por la libertad, líder y patriota. Fidel Castro lideró una revolución triunfante, inspirado en su apasionada visión de una Cuba libre, equitativa y próspera. Su labor no concluyó con el triunfo de la revolución, pues su gobierno procedió a aplicar políticas que continúan proporcionando a todos los cubanos los beneficios de los mejores servicios sociales. Durante la epidemia del ébola en África Occidental, Cuba movilizó sus mejores recursos médicos en solidaridad con África.

Castro ha demostrado al mundo que la igualdad soberana es un concepto supremo que debe prevalecer en todo momento independientemente del tamaño de una nación, de su poderío económico o militar o de su relación con la potencia hegemónica de turno. Defendió a ultranza a Cuba y su revolución durante décadas y sobrevivió a innumerables atentados contra su vida.

Su amor por el pueblo de Cuba fue incondicional e inquebrantable. Sus acciones y solidaridad son pruebas de su dedicación a la libertad y soberanía de todos los pueblos y de todas las naciones.

De este ícono aprendimos que la libertad, la prosperidad de todos y los intereses de nuestros pueblos, no tienen precio. Despedimos a un gran hombre, que dirigió con su ejemplo, se mantuvo firme y amó la libertad en pensamiento, palabra y acción.

Ahora nos queda su legado y la obligación de continuar la lucha por la liberación económica del Sur, la reforma de la gobernanza internacional para reflejar nuestra diversidad y aspiraciones de soberanía y el fin de la exclusión y marginalización de los pueblos y las naciones.

Que su alma descanse en paz.

# Mensaje del Partido Revolucionario Democrático de Panamá

Su excelencia

Raúl Castro Ruz, Presidente de la República de Cuba

Señor Presidente:

Reciba en esta hora las más sinceras y solidarias condolencias del Partido Revolucionario Democrático de Panamá (PRD) ante la desaparición física del líder de la Revolución Cubana, Fidel Castro Ruz, figura central de las luchas sociales y revolucionarias del siglo XX, quien tuvo para con Panamá de manera permanente no solo la solidaridad, sino la militancia en defensa de nuestra soberanía y quien fuera amigo y compañero generacional de nuestro comandante histórico, el general Omar Torrijos Herrera.

El Comandante Fidel Castro resume los esfuerzos de una época por aportar cambios progresistas en favor de los sectores más vulnerables de la humanidad, por consolidar y dar prioridad a la unidad de los pueblos latinoamericanos y por apoyar en cada punto del planeta, las causas realmente justas. Con él termina un periodo histórico y se abre otro, donde seguramente estarán presente su ejemplo, su verbo progresista y sobre todo la defensa de su querida Cuba.

El mundo pierde a uno de sus protagonistas estelares, la historia y la eternidad ganan uno de sus más destacados ejemplos.

Comité Ejecutivo

Pedro Miguel González

Secretario General

Partido Revolucionario Democrático

# Mensajes del Consulado Honorario del Reino de Tailandia en La Habana

El Consulado Honorario del Reino de Tailandia en La Habana saluda muy atentamente al Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba y con profundo pesar ofrecemos nuestras condolencias al Gobierno de la República de Cuba ante la pérdida del líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro Ruz, quien dedicó toda su vida a la causa del pueblo cubano y latinoamericano que lo recordarán siempre como uno de los Gigantes de la Historia.

El Consulado Honorario del Reino de Tailandia se vale una vez más de la oportunidad para reiterarle la seguridad de su más alta y distinguida consideración.

Al honorable

Ministerio de Relaciones Exteriores

de la República de Cuba

https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/114382-publica-granma-nuevos-mensajes-de-condolencias-por-deceso-de-fidel



Radio Habana Cuba